
SDGs意識調査 回答まとめ 

 

調査期間：令和３年１０月１５日～１１月１５日 

調査方法：WEBフォームからの回答、もしくは調査用紙での回答 

周知方法：SNS、鯖江市公式 LINE、センター内外での研修・イベントの際に告知 

総回答数：1,632件 

 

回答者の情報 

 

年齢 

10代 20代 30代 40代 50代 60代 70代 80代＋ 合計 

465 113 185 283 319 184 66 17 1,632 

28.5% 6.9% 11.3% 17.3% 19.5% 11.3% 4.0% 1.0% 100.0% 

 

居住地 

 

鯖江市 福井市 越前市 大野市 勝山市 あわら市 坂井市 敦賀市 小浜市 越前町 南越前町 

539 198 228 8 3 17 40 20 4 35 20 

33.0% 12.1% 14.0% 0.5% 0.2% 1.0% 2.5% 1.2% 0.2% 2.1% 1.2% 

 

永平寺町 池田町 高浜町 若狭町 美浜町 おおい町 福井県外 

5 2 5 3 2 2 501 

0.3% 0.1% 0.3% 0.2% 0.1% 0.1% 30.7% 

 

 

  

居住地

鯖江市 福井市 越前市

大野市 勝山市 あわら市

坂井市 敦賀市 小浜市

越前町 南越前町 永平寺町

池田町 高浜町 若狭町

美浜町 おおい町 福井県外

年齢

10代 20代 30代

40代 50代 60代

70代 80代＋



 

①SDGsについて、あなたの理解度として当てはまるもの一つにチェックしてください。 

 

①－１居住地ごとの比較 

 

 

  

 

※鯖江市民の認知度（「知っている」もしくは「少しは知っている」）は８９％。全体の認知度（８５％）を上回る結果となった 

  

SDGs理解度：全体

知っている 少しは知っている 聞いたことはある 知らない

SDGs理解度：鯖江市

知っている 少しは知っている 聞いたことはある 知らない

 全体 鯖江市以外 福井県 鯖江市 

知っている 832 51% 563  52% 617 55% 269 50% 

少しは知っている 563 34% 354  32% 405 36% 209 39% 

聞いたことはある 168 10% 121  11% 84 7% 47 9% 

知らない 69 4% 55  5% 25 2% 14 3% 

計 1,632 100% 1093  100% 1,131 100% 539 100% 



①－２年齢ごとの比較 

 

 10代 20代 30代 40代 50代 60代 70代 80代＋ 

知っている 247 53% 62 55% 94 51% 141 50% 173 54% 88 48% 24 36% 3 18% 

少しは知っている 174 37% 42 37% 60 32% 108 38% 96 30% 57 31% 21 32% 5 29% 

聞いたことはある 33 7% 7 6% 25 14% 25 9% 35 11% 21 11% 16 24% 6 35% 

知らない 11 2% 2 2% 6 3% 9 3% 15 5% 18 10% 5 8% 3 18% 

計 465 100% 113 100% 185 100% 283 100% 319 100% 184 100% 66 100% 17 100% 

 

 

グラフ：「知っている」「少しは知っている」と答えた人の割合（年齢ごと） 

 

 

※１０代、２０代の認知度は９０％を超えており、若い人達の認知度が非常に高い事がわかる。５０代以降は年齢が上がるにつれて認知度が下がる結果となった。 
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②鯖江市の取り組みについて、あなたの理解度として当てはまるもの一つにチェックしてください。 

 

 全体  鯖江市以外 福井県 鯖江市 

知っている 310 19% 145  13% 295 26% 165 31% 

少しは知っている 487 30% 248  23% 434 38% 239 44% 

聞いたことはある 271 17% 183  17% 200 18% 88 16% 

知らない 564 35% 517  47% 202 18% 47 9% 

計 1,632 100% 1093  100% 1,131 100% 539 100% 

 

  

 

 

※鯖江市民の市の取組に対する認知度は７５％という結果となった。鯖江市外でも３５％程度「知っている」もしくは「少しは知っている」と回答しており、市の取組の認知度が高ま

っている事がわかる。 

  

市の取組：全体

知っている 少しは知っている 聞いたことはある 知らない

市の取組：鯖江市

知っている 少しは知っている 聞いたことはある 知らない



③ あなたは SDGsに関心がありますか？ 

 

③－１居住地ごと 

 全体 鯖江市以外 福井県 鯖江市 

関心はある 628 38% 442  40% 430 38% 186 35% 

どちらかと言えば関心はある 717 44% 465  43% 519 46% 252 47% 

どちらかと言えば関心はない 216 13% 137  13% 137 12% 79 15% 

関心はない 71 4% 49  4% 45 4% 22 4% 

計 1,632 100% 1093  100% 1,131 100% 539 100% 

 

  
 

※鯖江市内で「関心はある」「どちらかと言えば関心がある」と回答した方は 82％となり、関心が高まっている結果となった 

  

SDGsへの関心：全体

関心はある どちらかと言えば関心はある

どちらかと言えば関心はない 関心はない

SDGsへの関心：鯖江市

関心はある どちらかと言えば関心はある

どちらかと言えば関心はない 関心はない



③－２年齢ごと 

 

 10代 20代 30代 40代 50代 60代 70代 80代＋ 

関心はある 116 25% 46 41% 76 41% 128 45% 145 45% 83 45% 29 44% 5 29% 

どちらかと言えば関心はある 239 51% 52 46% 72 39% 110 39% 134 42% 77 42% 25 38% 8 47% 

どちらかと言えば関心はない 79 17% 13 12% 28 15% 35 12% 30 9% 19 10% 10 15% 2 12% 

関心はない 31 7% 2 2% 9 5% 10 4% 10 3% 5 3% 2 3% 2 12% 

計 465 100% 113 100% 185 100% 283 100% 319 100% 184 100% 66 100% 17 100% 

 

 

グラフ：「関心はある」「どちらかと言えば関心はある」と答えた人の割合 

 
 

※最も関心が高いのは 20代と 50代で、87％の人が「関心がある」もしくは「どちらかと言えば関心はある」と回答している。ほとんどの年代で 80％以上の人が「関心はある」「ど

ちらかと言えば関心はある」と回答しており、全体的に関心が高まっている事がわかる 
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どの目標に特に関心・興味がありますか？3つまでお答えください。 

 

 全体 鯖江市以外 福井県 鯖江市 

目標１「貧困をなくそう」 335 225  224 110 

目標２「飢餓をゼロに」 212 150  133 62 

目標３「すべての人に健康と福祉を」 392 251  283 141 

目標４「質の高い教育をみんなに」 283 186  205 97 

目標５「ジェンダー平等を実現しよう」 329 192  268 137 

目標６「安全な水とトイレを世界中に」 152 104  100 48 

目標７「エネルギーをみんなに そしてクリーンに」 208 152  135 56 

目標８「働きがいも経済成長も」 235 191  157 44 

目標９「産業と技術革新の基盤をつくろう」 99 73  66 26 

目標１０「人や国の不平等をなくそう」 181 118  127 63 

目標１１「住み続けられるまちづくりを」 317 200  250 117 

目標１２「つくる責任 つかう責任」 213 150  143 63 

目標１３「気候変動に具体的な対策を」 282 205  166 77 

目標１４「海の豊かさを守ろう」 187 133  116 54 

目標１５「陸の豊かさを守ろう」 92 62  63 30 

目標１６「平和と公正をすべての人に」 187 121  133 66 

目標１７「パートナーシップで目標を達成しよう」 78 55  63 23 

 

 

 

※目標１「貧困をなくそう」目標３「すべての人に健康と福祉を」目標５「ジェンダー平等を実現しよう」目標１１「住み続けられるまちづくりを」目標１３「気候変動に具体的な

対策を」等の目標への関心・興味が高く、鯖江市では特に目標３「すべての人に健康と福祉を」目標５「ジェンダー平等を実現しよう」の２つに関心・興味が高い人が多い

結果となった。目標９「産業と技術革新の基盤をつくろう」や目標１５「陸の豊かさを守ろう」に関心・興味のある人がやや少ない結果となった 
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④ SDGsに関する研修を受けたことがありますか？ 

 

 全体 鯖江市以外 福井県 鯖江市 

ある（さばえ SDGs推進センターで） 46 3% 8  1% 45 4% 38 7% 

ある（センター以外の公的施設などで） 75 5% 40  4% 64 6% 35 7% 

ある（職場等で） 353 22% 252  23% 251 22% 101 19% 

ある（学校で） 394 24% 188  17% 372 33% 206 38% 

ある（オンラインで） 55 3% 47  4% 42 4% 8 1% 

ないけど受けてみたい 442 27% 345  32% 225 20% 97 18% 

ない（受けるつもりもない） 265 16% 212  19% 131 12% 53 10% 

計 1,630 100% 1,092 100% 1,130 100% 538 100% 

 

 

⑤ご興味がありそうなイベント等をお選びください（複数回答可） 

 

 全体 鯖江市以外 福井県 鯖江市 

SDGs全般に関する講演会・勉強会 431 290  311 141 

SDGs（各目標）に関する講演会・勉強会 411 264  296 147 

経営者・企業向けのセミナー 187 138  133 49 

従業員・スタッフ向けのセミナー 168 141  114 27 

SDGsや関連情報を紹介する展示 293 198  201 95 

子供も参加できるイベント 374 221  301 153 

オンラインイベント 372 274  227 98 

 

  



⑥ SDGsやさばえ SDGs推進センターに関するご意見をお聞かせください。（抜粋） 

 

 推進センターの事は行政や一部の業界の方は知っていると思いますが、一般市民は知らない人が多いのではないでしょうか。認知度を高める広報にも力を入れてはどうで

しょうか。 

 SDGsは一種の宗教みたいなもので、企業の利益に直接繋がらないのではないか。 

 身近な活動などを例示して市民が取り組みやすくしてほしい！ＳＤＧs の目標やターゲットのカスタマイズです。SABAE  LOCAL SDGs を示してほしいです！もっと多くの皆

さんが取り組むと思います。 

 活動お疲れ様です。次世代（未来）のために、今我々が意識を高く持ち、積極的に取り組まなければならないことと考えております。私たちの道しるべとして今後とも情報発

信をよろしくお願いいたします 

 SDGs に関しては、企業や住民にまだまだ関心が高まっていないように感じます。今後とも積極的な情報発信をお願いします。 

 センターでの展示やイベントなどで学び、SDGs をより身近に感じるようになりました。子ども達が SDGs のことを詳しく知るようになればもっと前進できるのではないかなと思

います。大人向けはもちろんですが、子ども達にも"継続的に"伝えることを行なってほしいです。 

 沢山の人に関心を持って貰いたいと思いました 近い将来実現出来る様 微力ながら頑張って行こうと心から思いました、 

 SDGs と言っておけば許される、そんな逃げ道を国や自治体、企業が作り出し、本来の環境保全や儲けに囚われない善意がないことへの目隠しになっている。SDGs など関

係なく、人のため環境のためを考えるべき。 

 高校生の息子のテスト勉強を手伝った時に知り一緒に勉強しました。中学校では教えてもらっていません。先生によるとも思いますが義務教育で触れるべきだと思います。 

 今話題の SDGs をやっている、というパフォーマンスだけではなく、根本的な理解と促進に繋がる内容で取り組んでほしい。息子が、中学校で SDGs を勉強しても、今いる教

育現場自体が達成できてないのに…と言っていた。 

 眼鏡フレームのリサイクルや新素材研究について取り組んでもらいたい。 

 持続可能社会という言葉は知ってましたが、SDGs という言葉は最近知りました。もう少し全体的なことを知りたいです。次に私のできることについて知りたいです。 

 SGDSを実践している企業の社員向けの研修会を出来るよう声かけして欲しい 

 SDGs という言葉自体まだまだ浸透していない気がして切ないです。私は元々農学部出身で環境や飢饉、サステナブル農業などに関心がありましたが、にほん科学未来館

にいったり、YouTubeの HELLO KITTYチャンネルをみて SDGsの理解を深める切っ掛けを得ました。さばえの眼鏡を通じてさばえが SDGsに力をいれていると知れてとても

嬉しいです。 

 メガネの街鯖江なので、メガネの再利用化してもらいたい。知識が少ないもので取り組まれていたらすみません。 

 無理のない範囲で取り組めば十分かと思う 

 自分の職場や家庭で SDGsを意識して、できることから始めたいと思っています。 

 SDGs に関してはもちろん各自治体などでの小さな行動も大切ですが、あまりに幅が広すぎて焦点がぼやけて多くの人達の共感を得るのは難しいと思います。まず温暖化

など差し迫った課題を大きく取り上げていく必要があると思います。 



 普及させたいなら横文字じゃなくて、わかりやすい日本語でキャンペーンをした方がいいと思います。子どももお年寄りも理解しやすい日本語で。 

 グローカルピンバッジのデザインが好きです。「ピンバッジが欲しい」から鯖江の sdgs にも少し興味を持ちました。鯖江のメガネグッズに絡めて興味のない層をひきつけるこ

とができるのでは。セリートに sdgsデザインと共に洒落た柄が入っていれば私は欲しいですし、そこに鯖江が行うプロダクトをさりげなく絡めても面白いのでは。 

 取り組みを教えて頂きたいです。子供たちへも考え方が繋がれば尚良いです。 

 先進的なデザインや素材にこだわる鯖江ブランドのイメージがあるので、SDGsにも積極的に取り組んでいただきたい。 

 豊かな自然と原発、色々な問題と向き合う県として希望ある将来に対する積極的な姿勢を応援します。 

 一般市民は、何をすればいいのか、具体的な提案が、必要。 

 地域の産業である眼鏡を使ったものは、良いと思います 

 一人一人が意識して、継続的に取り組むことが大切だと思うので、鯖江市として取り組んでいる内容をもっとオープンにして市民を巻き込んでいって欲しいです。 

 誰でもすぐに実行できる具体例をすこしづつ発信していくのが大事なことだと思います。大きく構えて何もできないことが一番つまらない。 

 身近な課題の解決が、ＳＤＧＳの実現につながっていると思うので、まずは自分にできることからはじめたい。 

 この取り組みによって国民の負担が増えないことを願っています。 

 SDGs、初めて聞きました。忙しい毎日の中で、やはりいろんな事に情報を得られていない状態が続いています。こういうセミナーにやはり参加することで知らないことを知っ

たり、勉強を続けたりすることが大切だと改めて感じました。 

 鯖江市民が広く知っているとは思わないので簡単な方法でもいいから数多くやったほうがいい 

 地道な活動だと思いますが、一人一人が心がけることにより、この地球を守ることができることを自覚して生活していかなければならないので一般の方々に広く伝えていって

ください 

 


